

Les Genevois champions des économies d'électricité

Les Service Industriels de Genève (SIG) ont rendu publique une étude sur la consommation d'électricité genevoise, portant sur la période de 2008 à 2011, juste après le lancement du programme Eco21. Bonne surprise: après des années de hausse, la tendance est enfin à la baisse, aussi bien pour les ménages que pour les entreprises.

FLAVIA GIOVANNELLI

André Hurter, directeur de SIG, ne cachait pas sa satisfaction, le 25 juin dernier. «Nous voulons lancer un message positif concernant la consommation d'électricité des Genevois. Après avoir lancé un programme de sensibilisation, nous pouvons affirmer qu'il fonctionne: les économies sont bel et bien avérées et il faut féliciter la population.»

Pour y parvenir, SIG a alloué un budget de cinquante-trois millions de francs, qui a permis de lancer trois plans d'action. Une campagne de communication et de larges moyens ont ainsi été dégagés pour sensibiliser la population et offrir des aides concrètes. Le premier plan cible les particuliers et les indépendants, en leur offrant la possibilité de recevoir une prime de cent francs, déduite de leur fac-

ture, s'ils parviennent à diminuer celle-ci de cent francs au moins par année. En d'autres termes, chacun peut ainsi économiser deux cents francs par an si cet objectif est réalisé. A ce jour, cinquante mille ménages ont joué le jeu, ce qui représente, selon l'estimation de SIG, environ cent vingt mille personnes ou 60% des participants à cette opération. La deuxième mesure d'économies concerne le secteur foncier. Au lieu d'éclairer vingt-quatre heures sur vingt-quatre les locaux communs, les bâtiments peuvent être dotés d'un éclairage intelligent, qui s'allume lorsqu'une présence est détectée. Ce système, désormais en place dans mille deux cent cinquante immeubles genevois, permet de diminuer la note énergétique de 70% à 80%, ce qui est énorme!

Enfin, la troisième mesure s'adresse aux grandes entre-

prises et aux collectivités publiques. Pour ces gros clients, il était indispensable de développer des solutions sur mesure. Baptisé Négawatt, cet accompagnement a été assuré par une petite équipe de collaborateurs de SIG, qui a identifié les points à améliorer dans chaque cas, voire donné des formations complémentaires. A noter que, là aussi, des primes sont accordées en fonction des résultats. Enfin, les PME, qui sont de par leur taille moins gourmandes en électricité, ont pu également apporter leur contribution en adoptant des gestes simples, notamment en ce qui concerne l'éclairage informatique ou la production de froid.

DÉFIS D'AVENIR

Après avoir quintuplé en cinquante ans – soit augmenté plus vite que la démographie



UNE ETUDE DE SIG montre que les consommateurs genevois sont économes en matière d'électricité.

à Genève –, la consommation depuis 2008. Le programme d'électricité a enfin diminué Eco21 a ainsi permis d'écono-

miser soixante-trois millions de kWh, soit l'équivalent de la consommation de vingt mille ménages ou la production de trois barrages du Seujet. «Grâce à l'engagement des entreprises, des collectivités publiques et des ménages, Genève est précurseur en matière d'économies d'électricité», s'est enthousiasmé André Hurter.

Si Genève peut se réjouir d'être pionnière dans ce domaine, les défis sont encore loin d'être tous relevés. A l'heure où la Confédération a choisi de sortir du nucléaire et que le contexte général impose de réfléchir à des baisses de consommation, il reste nécessaire de continuer dans cette voie. Les prochaines étapes sont cent vingt-cinq GWh économisés en 2014 et cent cinquante en 2015, pour un financement initial de cinquante-trois millions de francs. ■